
I. MUNCIPATIDAD DE LOTA

Secretaría Mun¡c¡pal

ACTA EXTRAORDTNARTA /2014

REUNIÓN CONCEIO

MUNICIPAt DE LOTA 19/05/20L4

HORARIO 15.20A 18:07 HORAs

TABTA OE MATERIAS

1.- Seguridad Ciudadana (tnvitados pDt, Carab¡neros y F¡scalía)

2.- Hospitalde Lota.

DESARROLLO DE I.A TABI.A

Preside el Concejo el Sr, Velásquez ante ¡a
ausencla del Sr. Alcalde y con la presencia de todos los Concejales en ejerc¡cio. _

7. SeouñdodCiudddotld.

Se realiza con la asistenc¡a del Comisario pDl Sr. Crist¡an Urtubia euiiada y Subcom¡sario
PDI Sr. Walter Oyarce Vergara, no asisten ni Carabineros, ni Fiscalía.

se deja de man¡fiesto por ra totar¡dad de los concejares Ia re¡terada ¡nasistenc¡a de¡ sr.
AIcalde, por cuanto elfijo la fecha para coordinala con su asenda_

Sr. Velásquez. Agradece la asistencia de la pDl y plantea Ia re¡terada srtuac¡ón de
del¡tos de índole grave ocurridas en los últirnos tiempos en la comuna de Lota.

Sr, Villa, Agradece la presencia de la pDl.

Ex¡ste un comprom¡so con ra pDr de comprar un vehícuro que no se ha concretado,
lo ideal es que hubiera estado elAlcalde-

sería bueno escuchar de parte de ra pDr en cuanto a ros números de trático de
drogas y del¡tos var¡os.

Sr. Velásquez. Doy la palabra.
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Sr. Carr¡llo. Agradezco la presencia de la PDl, reitero lo planteado por cuanto los
hechos graves que han sucedido, emplazar a las autoridadés por las redes sociales ¿eué
medidas se han tomado?, más que responder a los emplazam¡entos, es poder escuchar de

parte de ustedes la vers¡ón que t¡enen.

Además asum¡r el compromiso adqu rido en cuanto a la compra del vehtcuto.

Quiero ser claro que este Concejo se postergo un par de semanas para asegurar
que el Alcalde estuviera, el puso la fecha y hora pára que estuviera, pero el no esta
presente. Tenemos todo el interés en aprobar los recursos, pero el Alcalde los t¡ene que
poner para su aprobación.

Yo lo voy a emplazar a través de los med¡os de comunicación por esta situación.

A Carabineros se les ha aportado vehículos, hoy se réstan de instalarse en

dependenc¡as municipales.

Sra. Concha, Saluda a la PDI y lamenta que no este el Alcalde, ni Carabineros, n¡ la
Fiscalía frente a las situaciones tan graves que han sucedido.

Lamentable que Carabineros no este, el objetivo de este Concejo era ver la

posib¡l¡dad de plantear un trabajo coord¡nado para trabajar propuestas.

Me ¡nteresa trabajar propuestas, aunque sea en com¡sión.

Me Bustaría saber si la PDI tiene un plan de prevención del delito, sr extste un
catastro de apoyo, de redes de apoyo.

Quisiera saber s¡ hay un estud¡o de las necesidades en cuanto a personal e

¡nfraestructura.

La idea es darnos plazos para poder trabajar un plan en conjunto.

Ceballos, Agradecer la as¡stencia de la pDl me sumo a mis colegas y lamento la
inas¡stenc¡a del A¡calde en un tema tan importante, lamento también la ¡nasistenc¡a de
Carabineros y la Fiscalía.

Eltema de la droga que se ha ¡nstalado en nuestra comuna.

Existen sectores como la cancha Neptuno, las cercanías delterminal de buses.

Secretario Mun¡c¡pal (s) Se excusaron Carabineros y F¡scalia por no asisrrr.

Sr. Peña. Lo que estamos viviendo, ya está saliendo por las redes sociales, el
del¡ncuente está múy bien equipado, este es un tema de todos nosotros v oeoemos
trabajarlo de manera coord¡nada.

Mañana puede suceder una situacjón de emergencia y debemos trabajar con
t¡empo estos temas.
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El tema dé la droga antes era moda, ahora ya está instalada. Es un tema que

atrav¡esa a todos, tenemos profesores que son vilipend¡ados por alumnos que están bajo
la influencia de las drogas.

F¡scalía, Carabineros y el Alca¡de deberían estar acá.

Tendremos que "arar con los Bueyes que hay".

Sr. Velásquez. Nuestro Secretario (s) dio las excusas por F¡scalía y Carabaneros.

Nuestro pres¡dente de la com¡sión ya dio su opin¡ón.

Comisa.¡o PDI Sr. Cr¡st¡an Urtubia euiiada. La misión de la pDl es aportar a la
seguridad de la comuna. Estamos dispuestos a seguir aportando.

Ustedes ¡nd¡caron la ¡mportanc¡a de los otros entes de la comuna, para nosotros
también.

Para lograr los objetivos se neces¡ta aunar los esfuerzos de todos los entes.

Algunos hechos graves fueron derivados a Concepción a grigadas Especia¡i¡adas.

De igual manera haremos todo el esfuerzo para dar solución en el menor plazo
posible.

En cuanto a planes de prevención, aunque nuestro norte es investigar, nosotros
estamos llanos a segu¡r aportando en la prevenc¡ón.

En cuanto al Catastro, estamos trabajando en confeccion¿r este estudio
estadistico.

En cuanto a los compromisos que se vienen trabajando, este jefe actual re¡tera el
comprom¡so de seguir en esa senda.

Sr. Peña. Siempre se veÍa a la pDl patrullando con sus bal¡zas encend¡das.

Comisario PDI Sr. Cristian Urtubia eu¡jada. Se están haciendo los serv¡c¡os ApF en
los focos pr¡ñcipales donde se cometen ciertos del¡tos. Esto después del anális¡s de la
¡nvestigac¡ón.

No se puede ¡nformar del total de detenidos por cuanto a probidad y reserva
oerecnos.

Subcomisario PDI Sr. Walter Oyarce Vergara. Ratifico lo expresado por el Sr.

Com¡sario, nuestra línea está or¡entada a ¡a "Línea Invest¡gat¡va,,.

Ustedes se han acercado ál Cuartel a entregar información, y se ha invest¡gado, con
muy buenos resultados.

Como ejemplo, eljueves se nos acerco y se nos dio información, focalizanoo en ¡os
sectores 1,2,3 y 4 y Polvorín.

Ahora nosotros no tenemos ñingún interés en dar a conocer nuestros
procedim¡entos, por cuanto se nos entorpecería la labor.
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El delito de femic¡dio, es 1 en Lota.

El homic¡d¡o cerca del Colegio, un detective nuestro salió en persecución del

homic¡da, arriesgando su v¡da.

Nosotros no salimos a la prensa a mostrarnos, realizamos nuestra labor y la tarea

está cumpl¡da.

Toda la información que se ¡os entrega la procesamos, ¡nvestigamos,

Sistematizamos y les aseguro que tendremos resultados ser¡os.

5r. Velásquez. Gracias.

Sra. Concha. Más que ver o saber de casos puntuales, nos gustaría saoer tos

sectores más duros en Lota.

Según un med¡o de comunicación la delincuenc¡a habría aumentado un 40% en el

últ¡mo año.

La ¡dea es poder hace. reuniones periódicas.

Sabemos que han Ilegado personas de Santiago ligadas alnarcotráf¡co.

Sr. Velásquer. La idea es que ustedes tengan la seguridad que este Concejo
Mun¡c¡palt¡ene la voluntad de apoyar y se pone al servicio de la policía de Investigaciones.

Sr. Carr¡llo. Comparto plenamente el cu¡dado que ustedes deben tener en cuanto a

sus métodos de ¡nvestigac¡ón, pero los ciudadanos deben saber que se esta haciendo.

En el marco de la s¡tuación de carencia de Lota, la connotac¡ón acá tiene otro valor.

Qué pasa s¡ en ¡ngresos de gastos, las platas SEp en golosinas, las gastamos en

hacer talleres de prevención en los colegios

famara lo planteaba bien, y aquílas preguntas.

¿Cuántos son los funcionarjos?, ¿cuántos los vehículos que permiten hacer
med¡anamente b¡en la tarea en la comuna?

¿Es real que aumento un 40% la delincuenc¡a en Lota?

¿Es malque aumente un 40% la delincuencia en Lota?

¿Cuáles son los temas en que podemos apoyar?

Sr, Villa, Creo que la frecuencia de los med¡os de comunicación es importante por
la precepción, en las poblaciones como broma dicen ,,Dime que s¡ o s¡ no te d¡sparo,,

Yo nunca he dudado de su trabajo, pero si nos pueden decir en que pooemos

apoyar.

Antes se hacian operativos en las poblac¡ones, aunque no es su tarea la
prevenc¡ón, pero es muy valorada.

Que el Alcalde, que hoy no está aquí, debe decidir si lo va a hacer o no.
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O s¡ no va a pasar cuando ofrec¡ó una rad¡o a Carab¡neros y nunca Io h¡zo.

Com¡sar¡o PDI Sr. Cristian Urtub¡a euijada. Retomar lo de los coleg¡os, Retomar lo
de los colegios, yo les pido que cuando ex¡stan notic¡as e información, se nos entregue.

El tema del micrográf¡co en los ljceos es difícil de preguntar. Debemos ¡nfi¡trar un
detedive como alumno, es difíc¡1, pero igual nosotros tenemos med¡os para comprobar.

En cuanto a la dotac¡ón, es un déficit nacional.

La Presidenta le comunico a nuestro Director que va a aumentar La dotacron.

Acá en Lota. Como mínimo es dupl¡car la dotación actual.

Nosotros hacemos un levantamiento de la ¡nformac¡ón.

Sra. Concha, Quisiera poder ponernos de acuerdo para hacer una nueva reunión,
Pero con ambas pol¡cías.

Sr. Velásquez. Doy las gracias por su disposición.

Me quedo con 3 acuerdos:

1.- Mañana plantearle al Sr. Alcalde que se defina para aprobar recursos para
cumplir con los compromisos.

2.- Coordinar reun¡ón cada 2 o 3 meses de acuerdo a las oosibil¡dades.

3.- Volver a c¡tar a Ia Fiscalía y ambas policías para poder generar eta instancia.

Subcom¡sar¡o PDI Sr, Walter Oyarce Vergara, Aclarar que es ¡mportante la
est¡gmat¡zac¡ón de los sectores, recordar que ustedes son los portadores para ptantear las
inqu¡etudes de la gente.

El porte de armas es muy baja.

Ustedes deben informar a la comunidad de los mecan¡smos para denunctar.

Comisario PDI Sr. Cr¡st¡an Urtub¡a eu¡iada. Si bien nuestro B¡ro es la investigac¡ón,
pero ¡gual realiz¿mos acc¡ones de prevencrón

Como ejemplo, en el camp¡ng de Colcura, realizábamos patrullajes permanentes.

Sr, Carrillo. Reitero nuestro agradecimiento, pero podría como un cuarto acuerdo
plantearle al Alcalde que coloque un plan de prevénc¡ón con oficina de jóvénes, OpD, etc.
En elmarco de prevenc¡ón de drogas, del¡ncuencia.

5r. Velásquez. Los acuerdos están en el Acta, queda pendiente con ustedes tos
acuerdos, la Comis¡ón tomará contacto con Ustedes.

Tema 2: Hospital de tota. 16,30 hrs
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5e cuenta con la asistencia del Director del Hospitalde Lota Sr. pedro Mart¡nez.

Sr. Velásquez. Les doy la bienvenida a todos, damos ¡n¡cio a esta sesron por un
tema que nos preocupa y ha sido propiciáda por nuestro presidente de la Com¡sión Sr.
VasiliCarrillo.

El Alcalde no éstá, no tenemos antecedentes ¿por qué?, hasta hoy en la mañana
estaba asistiendo.

Sr. Carrillo. Saludo al Director del Hospital, Dirigentes de los Gremios de Salud.
M¡embros del Consejo Consult¡vo y participativo en Salud.

En la última cuenta pública estuv¡mos presentes, allÍasumimos un compromiso de
realizar un Concejo Extraordinar¡o para tratar eltema del Hospital de Lota.

En el Concejo del mes pasado no se acordó por cuanto el Alcalde no había asist¡do.
En elConcejo pasado as¡st¡ó elAlcalde y allinos compromet¡mos y el Alcalde oara reat¡zar
este Concejo.

Para el Hospitalde Lota son 2 mrraoas.

lJna es como descongestionar la Salud primaria del Hosp¡tal.

No se puede seguir postergando, y el Concejo y el Alcalde deben tomar las
decisiones.

Y una segunda mirada, es en cuanto a las demandas planteaoas por tos
funcionarios en el marco de ¡as movilizac¡ones por las inundaciones del Hosp¡tal de Lota.

Pongo el ejem plo que no acompañamos al alcalde a Concepcióh a apoyar su p¡¡ego
de petic¡ones, por cuanto se nos aviso el viernes a última hora y nosotros no somos para
hacer numero alAlcalde, somos autoridades.

El Alcalde d¡ce que nosotros somos arroz.

Yo esperaba fijar dec¡siones claras, si les va a entregar el colegio o no para el
Hosp¡tal.

Y lo otro es ¿Cómo peléamos para que la Comuna cuente con un Hospfat como
corresponde?

Sr, Velásquez, Cedo la palabra a Concejales, pero p¡do que sean lo más breve
posibles.

Sr. Villa. Esta pet¡ción la venimos trabajando hace 2 años, nosotros conversamos
con elAlcalde, este se compromet¡ó a estar y ahora está ausente.

D¡jo públicamente que no cerraba el coleg¡o.

Eltema de salud se está quedando atrás. Espero los avisos de la presidenta.

Uno no espera enfermarse ni morirse,

Estamos con esta mesa coja porque el Alcalde no con cumplió su compromiso y no
está.
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Sra, Concha, Yo soy la presidenta de la Comis¡ón de Educac¡ón, yo he s¡do
transparente en el tema, soy la únjca Concejal que está en contra de traspasar el Coleg¡o
para el Hospital. Estoy en contra de desvestir un santo para vestir otro.

Si estoy de acuerdo en buscar un espacio para buscar un espacio para sacar la
salud primaria.

Estamos todos de acurdo en un nuevo Hospital de los 60 Hospitales anunciados
por la Pres¡denta en ninguno esta Lota.

Yo no fu¡ invitada a la Marcha.

Creo que el Alcalde debe dar un paso d¡stinto para ¡ncorporar las otras
organ¡zaciones que están excluidas.

Sr, Peña. Nuestro Hosp¡tal tiene 2 caras y no es culpa de nuestro Director.

Qué bueno que ex¡stan 2 jornadas de v¡sita. pero también es cierto ¡o planteado
por el Director.

Yo lo sufríen carne propia, mi mujer sufrió una caída
pac¡entes esperando una rad¡ografía.

Aquí está en juego la salud de la gente de Lota.

El Alcalde indico que no cerraría ningún colegio.
posibilidad de soluc¡ones.

tuvo que llegar a la lista de

Es malo que no se vea la

Lamentable que el Alcalde no este, lamentáblemente este Concejo no t|ene
atribuc¡ones que lo que se está haciendo.

Sr. Mdrcelo Yevenes.

AquÍ deberían estar los 4 parlamentarios porque esre es un tema de comuna.

Al l8ualgue en el proyecto de Fuerte Viejo que el D¡putado Monsalve estuvo desde
su ¡n¡c¡o apoyando.

Sr. Velásquez, Doy la bienvenida a Sr. Marcelo yevenes. Hasta hoy estaoa
as¡stenc¡a del Sr. Alcalde, pero no llego y hasta este minuto no está, y no cumpt¡ó
compromiso de asistir por la salud de la Comuna de Lota.

Ceballos, Buenas tardes y agradezco la asistencia.

Yo estoy de acurdo en que el Coleg¡o pase a ser dependenc¡as del Hosp¡tal.

Pero quien debe defin¡rse es el Alca¡de, que a la fecha ha etudido su
responsabilidad como Alcalde de la Comuna de Lota.

D¡rector del Hospjtal de lota: La discus¡ón no pasa porque se entregue o no un
colegio.

mas

SU
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Si queremos convert¡r a Lota en la puerta de entrada a la Provinc¡a de Arauco

Pero el Hospital náció Chico, y esto trae otras consecuenc¡as, como por ejemplo no

poder traer especial¡stas.

Esta bajo la cota, ante cualqu¡er alerta de tSunam¡, debemos evacuar.

Nosotros temeos 90% de consultas de urgenc¡a que no son urgencia,

corresponden a atención primar¡a de salud de los Cesfam.

Alternativas de corto, mediano y largo plazo es lo que falta.

Llevamos conversando más de 2 años y buscando soluciones y esto es muy difíc¡l

encontrar soluciones reales.

Para todos es sabido que un Hospltal no puede estar bajo la cota.

La soluc¡ón es luchar unidos por un nuevo Hospital para Lota.

El tema es consegu¡r un terreno idóneo. San Pédro de la paz y Chiguayante t¡ene
terreno. Nosotros tenemos que conseguir terrenos para el Hospital de Lota.

El Colegio no es soluc¡ón, por lo que lo doy por ¿anjado.

Espero contar con el apoyo de la DOM cuando mañana realicemos alguna obra del
Hosp¡talde lota.

Diredor del Serv¡cio de Salud Concepción Sr, Marcelo yevenes. Agraoezco por
habernos invitado, lo primero es señalar que lota siempre se ha destacado a nivel
Nac¡onal por su lucha por una v¡da entorno al Carbón, pesquerías y los derechos de las
personas,

Siempre ex¡st¡eron 2 tipos de salud en tota, el ex hosp¡tal de la Enacar y el ex
hospital de los Obreros.

Con el cierre, la salud pública debía absorber todo esto.

Desde el SSC se genero una separac¡ón entre el Hospita¡ de Coronel (Urgencia), elHospitalde tota y los otros Hospitales.

Se nos pide el ,,Fortalec¡miento

Existe en cambio un g¡ro en las

de ¡a Salud Pública,,.

pr¡oridade5. Elgobierno está por l¡cjtar la atenc¡ónar sector privádo.

*** Director delSSC real¡za un

Indica que van a l¡egar muchos
manera esa gran cant¡dad de d¡neros.

anális¡s del Contexto de la salud.

recursos y que espera que el Alcalde use de buena

Respecto al Hosp¡tal de lota, corresponde hacef
oas¡co, mientras tanto trabajar en medidas de mitigación,que tenemos, siendo d¡fícil cumpl¡rlas.

una reposjción como objetivo
cons¡derando estas las tareas
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Debemos trabajar en paralelo para consegu¡¡. recurso de la pres¡denc¡a.

Se debe mira toda la Red de salud.

Sr. Velásquez. Está bastante claro lo que usted nos trae dentro de lo planteado por
nuestra Pres¡denta Bachelet.

Se pone térm¡no al Concejo Extraord¡nar¡o a las 18.43 horas.

Lota, Mayo del 2014.

;l


